Halingen, 08. Juni 2017

Wohin führt es den Thurgau im Sommer 2017?

Geschätzte Eltern

Nachdem wir schon am Sommer geschnuppert haben, geht es nun mit Riesenschritten dem Schulschluss entgegen. Wir blicken bei uns an der Schule auf ein relativ ruhiges Schuljahr zurück. Die Schulpolitik war und ist vom neuen Lehrplan sowie dem Frühfranzösisch geprägt. Dies beeinflusst nicht direkt den Unterricht, belastet aber sicher die Lehrpersonen, die sich mit den Neuerungen arrangieren müssen. Unser Ziel ist es, das Beste für die Schüler und die Schule aus den vorgegebenen Rahmenbedingungen zu machen. Da ringen wir gemeinsam mit der Behörde für gute Lösungen, so auch bei der Einführung des neuen Lehrplanes.

Vorbereitung auf die Zeit nach der Schule

Die Berufswahl ist ein zentrales Thema der Sekundarschule. Dafür wird viel Zeit investiert, sei es in Fixpunkten wie Berufsmesse oder Schnuppern, sei es im Unterricht mit der Klasse oder auch in Einzelgesprächen. In wenigen Fällen wird auch der Schulsozialarbeiter als Begleiter in der Berufswahl hinzugezogen. Bei den meisten Schülern klappt das früher oder später gut, die Anschlusslösung kann fixiert werden. Die Schule kann hier sehr gut unterstützen, aber die Hauptverantwortung liegt schlussendlich bei den Schülern bzw. deren Eltern.

Schade finden wir es, wenn die Schüler schon mit festgefahrenen Vorstellungen kommen und sich nicht auf anderes einlassen, nicht mal eine andere Richtung anschauen wollen.

Wichtig ist aus unserer Sicht, dass man den Jugendlichen etwas zutraut, d.h. nicht alles abnimmt, dass sie lernen, für sich Verantwortung zu übernehmen. Da gehört auch mal das Scheitern und Wiederaufstehen dazu, auch das will gelernt sein. Auch das selbstständige Absolvieren des "Arbeitsweges" würde dazu gehören.

Rückblick

Autorenlesung, Nachtschule

Am 16. Mai war eine geballte Ladung Spannung angesagt. Die Autorenlesung mit Herrn Sbampato führte in die Welt der Bären. Unsere Schüler verfolgten interessiert die Präsentation seiner tollen Fotos und stellten ihm danach spannende Fragen (Was halten Sie von Bären in der Schweiz?). Den Referenten hatte, wie schon letztes Jahr, der Schülerrat ausgesucht. Vom Schülerrat initiiert und dann auch grösstenteils organisiert war die Nachtschule. Zuerst gab es Unterricht nach Stundenplan vom nächsten Morgen, danach Postenarbeit in zusammengewürfelten Gruppen. Das Verhalten der Schüler gab bei uns zu keinen Reklamationen Anlass, das Ziel des gemeinschaftsbildenden Anlasses wurde sicher erreicht. An dieser Stelle einen grossen Dank an den Schülerrat und die begleitenden Lehrpersonen.

Projekttage

Bei herrlichem Vorsommerwetter konnten vor Auffahrt die Projekttage durchgeführt werden. Nach ihren Interessen und Fähigkeiten boten die Lehrpersonen interessante Kurse an, die von den Schülern besucht werden konnten. Die Schüler waren mit Eifer an der Sache und konnten auf andere Art ihre Fähigkeiten einsetzen. Der Grossteil der 3. Sek-Schüler war dieses Jahr nicht in den Projekten involviert, sondern bereitete sich mit Herrn Rüber auf die Examenvorstellung vor.

Lehrplan Volksschule Thurgau

Der gemeinsame Informationsanlass für alle Eltern des Schulkreises stiess auf grosses Interesse, was uns natürlich sehr freute. Der Abend lief gut ab, das Echo zum Anlass war positiv.

+41 52 369 30 50

Mobil: +41 79 515 26 34

So konnten ca. 150 Personen zuerst durch eine Präsentation, gestaltet durch uns Schulleiter, informiert werden. Danach entstanden in verschiedenen Schulzimmern interessante Einblicke und Gespräche zu den Beispielen, welche die Multiplikatoren vorbereitet hatten.



Im Sommer erfolgt nun der offizielle Start des Lehrplanes Volksschule Thurgau im gesamten Kanton.

Wir bleiben mit diversen Weiterbildungen am Ball, so dass die Einführung gelingt.

Ausblick, Diverses

Examen mit Projektpräsentation

Am 29. Juni ist es soweit. Die Schülerinnen und Schüler der 3. Klassen präsentieren die Resultate (und Wege dazu) ihrer Abschlussarbeit und stehen auch gerne Rede und Antwort. Ebenso erwartet die Besucher die Aufführung des Wahlfaches BandChor. Die Jugendlichen zeigen, was sie mit Herrn Rüber im Unterricht, während der Projekttage und in der Freizeit erarbeitet haben. Freuen wir uns auf diese Präsentationen.

Schulstart

Der Schulstart nach den Sommerferien findet am 14. August in den Klassen statt.

Die 1. Sek.-ler werden von mir um 08.00 in der Aula begrüsst, danach sind sie den ganzen Vormittag bei ihrer Klassenlehrperson.

Die 2. und 3. Sek.-ler starten in der 2. Lektion bei ihrer Klassenlehrperson, ab der 4. Lektion ist Unterricht nach Stundenplan.

Personelles

Wie Sie von mir schon informiert wurden, hat Herr Rüber verdankenswerterweise seinen Unruhestand unterbrochen, um die Lücke, die durch den Ausfall des Musiklehrers entstand, notfallmässig zu stopfen. Ab Sommer will er sich nun aber endgültig seinen Projekten widmen. Ich danke ihm nochmals ganz herzlich für seine sehr wertvolle Unterstützung.

Als neue Lehrperson für die Musik konnten wir frisch von der PH Thurgau Julia Gemperle gewinnen. Sie wird sich im nächsten Schuljahr bei uns auf die Musik konzentrieren und ab Sommer 2018 in weitere Fächer einsteigen. Wir werden ihr helfen, sich möglichst schnell an unserer Sek. zuhause zu fühlen und die Schüler für die Musik zu begeistern.

Ansonsten dürfen wir mit den bewährten Lehrpersonen ins nächste Schuljahr starten.

Wichtige Termine bis Anfangs September 2017

13. Juni
21. Juni
26. bis 30. Juni
Sporttag (Ersatzdaten: 15. / 16. Juni)
Abgabe der Stundenpläne im Schulkreis
Spezialwoche der 3. Sek. zum Examen

29. Juni Examen mit Projektausstellung

03. + 04. Juli Schlussreisen 3. Sek.

04. Juli Berufserkundungstag 1. Sek.

07. Juli Klasse bei Klassenlehrperson, Schulschluss am Mittag

08. Juli bis 13. August Sommerferien

14. August Schulbeginn zum Schuljahr 2017/18 (Genaueres oben)

17. August Kennenlernreisli 1. Sek.23. / 24. August BIZ Besuch in Frauenfeld

28. August Elternabend 1. Sek. (genauere Einladung folgt)
30. August Elternabend 2. Sek. (genauere Einladung folgt)

04. bis 08. September Klassenlager 3. Sek.

Beiliegend die Agenda mit den heute bekannten wichtigen Terminen.

Beachten Sie unsere Homepage www.sek-halingen.ch, da ist viel Interessantes zu finden.

Herzliche Grüsse

Roland Eggenberger

Schulleiter Sekundarschule Halingen